

EL SUPLEMENTO

SEMANARIO TRADICIONALISTA

CON LICENCIA Y CENSURA ECLESIASTICAS

ADMINISTRACION: Berard, 3, duplicado.—PRECIO DE SUSCRIPCION: En Palma, trimestre, UNA Peseta.—Fuera, 1'15 trimestre.



REQUIESCAT IN PACE

El joven tonsurado D. Antonio Castañer ya no existe.

El modesto aspirante al Sacerdocio ha pagado el tributo á la muerte, cuando estaba próximo á terminar la carrera, y cuando iba á ser el báculo de sus padres.

¡Respetemos los justos é inescrutables designios de Dios!

El cuerpo de Castañer ha bajado á la tumba á los veintidos años de edad, y en aquella triste y solitaria mansion está ya aguardando la hora de la resurreccion de la carne.

Su alma, sencilla como la de un niño, fortalecida con los últimos Sacramentos de la Iglesia Católica, dejó este lugar de destierro, rompió las ligaduras que la retenían acá abajo, para ir á la verdadera tierra de promision á cantar al Dios uno y trino infinitas alabanzas.

Castañer ha dejado el mundo; mas su recuerdo vive y vivirá entre nosotros, porque Castañer era bueno, porque en su porte sencillo y en su trato afable revelaba un buen corazón, haciéndose amar de cuantos le trataban.

Con la muerte de Castañer hemos perdido nosotros un excelente amigo; los acólitos de la iglesia de San Nicolas, un buen compañero; sus amadísimos padres, un hijo cariñoso, exacto cumplidor de su deber, que más tarde debía ser su único sosten, despues de Dios, en este valle de lágrimas y de miserias.

Grande es, por tanto, el desconsuelo de los padres del joven Castañer, y agudo el dolor que acibara hoy sus corazones. Pero en medio de tan terrible como inesperada angustia, una cosa ha de alegrarlos: el pensamiento de que el alma de su hijo estará gozando á estas horas de las inefables delicias eternas allá en la mansion de la gloria.

Así lo creemos nosotros; mas, por si algo la retiene en el lugar expiatorio, elevamos al cielo una humilde plegaria, plegaria que de todas veras y de lo íntimo de nuestro corazón pedimos á todos nuestros amigos, especialmente á los condiscípulos y compañeros del inolvidable D. Antonio Castañer.

A. E. R. I. P. A.

CONGRESO

Sesion del 13 de Junio de 1891.

El Sr. Necedal: Tenía razon el Sr. Romero Robledo cuando decía que no siempre ni en todo deja la generacion presente de rendir tributo á los hombres y á los hechos gloriosos de otras edades. No hace mucho, en efecto, que se celebraron grandes festejos para conmemorar la memoria del gran Calderon; ahora se están preparando grandes festejos para conmemorar el descubrimiento de América, de aquel conjunto inmenso de hazañas portentosas de aquellos tiempos pasados, en que España, grande y poderosa en las armas, grande y poderosa en las ciencias, grande y poderosa en las artes, rica y poderosa en la industria y el comercio como ninguna otra nacion de la tierra, atraviesa los mares desconocidos, descubre un continente ignorado, le puebla, le civiliza, le llena de populosas ciudades, de insignes monumentos, de gimnasios y liceos, de poderosa industria y próspero comercio, y hace que enfrente de Europa se levante un nuevo mundo que á los pocos años ya competía con el antiguo continente en civilizacion, en cultura y en grandeza. Obra de España, exclusivamente de España, que abriendo nuevos y no imaginados rumbos por mares nunca surcados, fué á recoger y á fecundizar con su sangre á América, y á producir todas aquellas maravillas que recuerdan los grandes tiempos de nuestra patria. (*Muestras de aprobacion.*)

Tiene razon el Sr. Romero Robledo: alguna vez la generacion presente olvida sus propias convicciones y se niega á sí misma para rendir justo tributo de admiracion y aplauso á las verdaderas glorias de la patria.

Al tratar de cumplir esta obligacion con un héroe casi olvidado de la guerra de la Independencia, el Sr. Romero Robledo tuvo la bondad de venir á invitarme á tomar parte en esta ma-

nifestacion. La modestia se resentía á intervenir en un acto que se había de encomendar á los primeros oradores de la Cámara; pero fuera de eso, ¿cómo me podía yo negar á enaltecer la gloria de un héroe de la Independencia? Cuando se celebró el Centenario de Calderon, ¿cómo no había de unir yo mi débil aplauso á los aplausos que se tributaban al gran poeta de las tradiciones españolas, de la fe cristiana, de los sentimientos católicos de España? ¿Cómo no he de adherirme si vivo á la manifestacion con que el año 1892 se piensa conmemorar el descubrimiento de América, las grandezas de nuestro siglo de oro, las glorias de aquellas generaciones verdaderamente católicas y castizas que asombraron y admiraron al mundo en los días venturosos de los Reyes Católicos, de Carlos V y de Felipe II? ¿Y cómo no me había de unir á esta manifestacion ideada en honra y gloria de un héroe verdaderamente admirable de aquella incomparable epopeya en que los españoles se levantaron contra los ejércitos de Napoleon á defender su independencia y á cerrar el paso á los principios de la Revolucion francesa, que los soldados franceses nos traían en la punta de sus bayonetas? (*Rumores.*)

Señores diputados: cuando repasó la historia de mi patria, siento en mi alma, no orgullo, que no es esa la palabra, sino satisfaccion íntima y profunda, y gratitud y alegría de que Dios me haya hecho nacer aquí y no en ningun otro pueblo de la tierra, porque no conozco ninguna historia más honrada, ni más cristiana y más grande que la historia de España. Sin hablar de otras glorias de diversa especie, pues de glorias militares se habla, mi alma se llena de entusiasmo al recordar, porejemplo, á Jaime I llevando la Cruz de Cristo y la bandera de Aragon hasta los muros de Valencia; mi alma se llena de entusiasmo al recordar á Fernando III cla-

vando el pendon de Castilla y la Cruz de Cristo en las torres y almenares de Córdoba y de Sevilla; mi alma se entusiasma y regocija al recordar los nombres de Pelayo y el Cid, de Alfonsos y Berengueres, de Gonzalo de Córdoba, del gran duque de Alba, de D. Juan de Austria y tantos otros de que está llena nuestra historia; pero creo que más se inflama mi corazón con el amor de la patria, cuando recuerdo el sinnúmero de héroes olvidados que fueron á pelear contra los enemigos de su religion y de su patria, y no alcanzaron, ni pensaron alcanzar, ascensos ni títulos, ni siquiera renombre y gloria humana, sino que sacrificaron paz y familia para defender á su patria, para propagar su fe y morir despues en un rincon, sin premio alguno de sus coetáneos, sin premio alguno de la posteridad. Y esta es la historia militar de España desde los principios de la Reconquista hasta nuestro siglo; generaciones no interrumpidas de héroes que llevan triunfante la enseña de la religion y la patria, de Covadonga á Granada, de Italia á Grecia, y á Francia, y á Africa, y á América, por todos los ámbitos y hasta los últimos confines de la tierra.

El Sr. Romero Robledo nos ha citado el nombre de un héroe insigne que yacía casi olvidado. ¡Cuántos se pudieran citar! ¿No os acordais, por ejemplo, los que tengais aficion á los estudios históricos, del valiente y simpático *tamborcillo* de Sampedor, que hace poco tiempo sacó del olvido un general ilustre é historiador insigne del ejército español? ¿No recordais que la primera batalla que los españoles ganaron á los franceses en el Bruch se debió á un muchachuelo completamente ignorado, que peleó, que triunfó y que murió sin que el mundo recuerde su nombre? Estaba Moncey en Valencia, estaba Lefevre en Zaragoza, y segun el plan de Napoleon, salieron de Barcelona dos brigadas que protegieran y ayudaran su movimiento. La de

Chabran tomó el camino de Tarragona; Schwartz se dirigió á Lérida, pasando por delante de Monserrat. A los lados del camino álzanse colinas, breñas y rocas. Entre ellas, y emboscados en un espeso pinar, esperan sesenta manresanos que, á falta de balas, habían convertido en proyectiles los hierros de que cuelgan las cortinas de los balcones. Descargan al acercarse los franceses, y hacen retroceder á los que iban de avanzada. Mas unidos al grueso de la columna se rehacen, atacan, y al ímpetu de cuatro mil hombres bien foguados y disciplinados, los sesenta manresanos se tienen que retirar. Mas llegan por otras partes el somaten de Sampedor, cien expertos tiradores y otros sesenta bien armados de Sallen, y deciden renovar el combate. La primera embestida fué tal, que Schwartz tiene que formar sus fuerzas en cuadro para guardar la *impedimenta*. Pero falta jefe que dirija la accion y combine los movimientos de los de Sampedor, Sallent y Manresa. Un muchachuelo, un tambor escapado de Barcelona, como se habían escapado el regimiento de Extremadura, innumerables guardias españolas y todos los que podían burlar la vigilancia francesa é ir á engrosar las fuerzas de la resistencia, se colocan en posicion conveniente; y con los redobles de su caja indica á los españoles diseminados los movimientos que han de hacer para romper al enemigo. No parece, dice su historiador, sino que dentro de aquel hueco cilindro se encerraba al genio de un general. Los ecos del tambor repetidos por las rocas, los picos y las concavidades de la montaña, hacen entender á Schwartz y sus oficiales que pelean con las avanzadas de cuerpos organizados, y huyen, con grandes pérdidas, y no paran hasta guarecerse en Barcelona, despues de haber sido diezados al atravesar por Esparraguera, donde hombres, mujeres y niños lanzan sobre ellos, desde ventanas y tejados, piedras, muebles, agua y aceite hirviendo.

¿No conocéis la historia del heróico alcalde de Montellano, que, ya arrasado el pueblo, se defiende de los sitiadores hasta hacerlos huir, asistido de su mujer y su hija, que le cargan los fusiles de que dispone para que sin cesar haga fuego sobre el enemigo? Hasta que no quedó un vecino con vida no consintió en abandonar su pueblo; y des-

pues de acabar otras hazañas, se fué á Algodonales á morir heroicamente en otra defensa análoga á la de Montellano.

¿No recordais haber leído en la *Alpujarra* la historia del otro alcalde de Ontivar, terror de los franceses en aquellas sierras, que cuando caía herido iba, dice Alarcon, «á lamerse las heridas en una cueva, como verdadero leon, para volver de nuevo á la lucha chorreando sangre,» y que renovó en la Alpujarra las increíbles empresas que en la serranía de Ronda acabó diez siglos antes Omar-ben-Hatsun, el que fundó contra los moros el reino de Bobastro?

Pero ¿quién va á recordar el sinnúmero de héroes que murieron en la guerra de la Independencia sin dejar rastro en la historia, y que merecían ser ensalzados, no sólo por la pluma del historiador, sino por la trompa épica de Virgilio y de Homero? A todos quisiera yo celebrar y encomiar como merecen. Con toda mi alma me adhiero á la mocion del Sr. Romero Robledo para honrar la memoria de ese héroe de quien el Sr. Romero Robledo tiene obligacion especial de hablar por ser gloria de Antequera; pero antes de acabar estos desaliñados párrafos, quisiera que me permitieseis, si no os molesto demasiado, dedicar un recuerdo, no ya á un individuo, sino al conjunto de aquella asombrosa guerra. Y como no tengo palabra, como no tengo elocuencia para competir con los oradores que han hablado y han de hablar detras de mí, permitidme que concluya leyendo unos párrafos de un escritor insigne á quien todos conoceis, que pertenece á un partido liberal, y que tiene asiento en esta Cámara, aunque rara vez la ocupe.

Hablando de la guerra de la Independencia, dice, y estas serán hoy mis últimas palabras, lo siguiente:

«Nunca, en el largo curso de la historia, despertó nacion alguna tan gloriosamente despues de tan torpe y pesado sueño, como España en 1808. Sobre ella habia pasado un siglo entero de miseria y rebajamiento moral, de despotismo administrativo sin grandeza ni gloria, de impiedad vergonzante, de paces desastrosas, de guerras en provecho de niños de la familia real ó de codiciosos vecinos nuestros, de ruina acelerada ó miserable desuso de cuanto quedaba de las libertades antiguas; de tiranía sobre la Iglesia con el especioso titulo de *proteccion y patronato*, y, finalmente, de arte ruin, de filosofia enteca, y de literatura sin poder ni eficacia, disi-

mulado todo ello con ciertos oropeles de cultura material, que hoy los mismos historiadores de la escuela positivista (Buckle, por ejemplo.) declaran somera, artificial contrahecha y falsa.

»Para que rompiésemos aquel sopor indigno; para que de nuevo resplandeciesen con majestad no usada las generosas condiciones de la raza, alestargadas, pero no extintas, por algo peor que la tiranía, por el achataamiento moral de gobernantes y gobernados, y el olvido de volver los ojos á lo alto; para que tornara á henchir ámpliamente nuestros pulmones el aire de la vida y de las grandes obras de la vida; para recobrar, en suma, la conciencia nacional, atrofiada largos dias por el fetiquismo covachuelista de la *augustísima y beneficentísima persona de S. M.* era preciso que un mar de sangre corriera desde Fuenterrabia hasta el seno gaditano, y que en esas rojas aguas nos regenerásemos, despues de abandonados y vendidos por nuestros reyes, y de invadidos y saqueados con perfidia é iniquidad más que púnicas por la misma Francia, de la cual todo un siglo habíamos sido *pedisequos* y remedadores torpísimos.

»Pero ¿qué despertar más admirable! ¡Dichoso asunto en que ningun encarecimiento puede parecer retórico! ¡Bendecidos muros de Zaragoza y Gerona, sagrados más que los de Numancia; asperezas del Bruch, campos de Bailen, épico juramento de Langeland y retirada de los 9.000, tan maravillosa como la que historió Jenofonte!... ¿Qué edad podrá oscurecer la gloria de aquellas victorias y de aquellas derrotas. si es que en las guerras nacionales puede llamarse derrota lo que es martirio, redencion y apoteosis para el que sucumbe, y prenda de victoria para el que sobrevive?

»Precisamente en lo irregular consistió la grandeza de aquella guerra, emprendida provincia á provincia, pueblo á pueblo; guerra, infeliz cuando se combatió en tropas regulares, ó se quiso centralizar y dirigir el movimiento, y dichosa y heróica cuando, siguiendo cada cual el nativo impulso de disgregacion y de autonomia, de confianza en sí propio y de enérgico y desmandado individualismo, lidió tras de las tapias de su pueblo, ó en los vados del conocido rio, en las guájaras y fraguras de la vecina cordillera, ó en el paterno terruño, ungido y fecundizado en otras edades con la sangre de los domeñadores de moros y de los confirmantes de las cartas municipales, cuyo espíritu pareció renacer en las primeras juntas. La resistencia se organizó, pues, democráticamente y á la española, con ese federalismo instintivo y tradicional que surge aquí en los grades peligrosos y en los grandes reveses, y fué, como era de esperar, avivada y enfervorizada por el espíritu religioso, que vivía íntegro, á lo ménos en los humildes y pequeños, y acaudillada y dirigida en gran parte por los frailes. (*Rumores.*) De ello dan testimonio la dictadura del Padre Rico en Valencia, la del Padre Gil en Sevilla, la de fray Mariano de Sevilla en Cadiz, la del Padre Puebla en Granada, la del Obispo Menéndez de Luarda en Santander. Alentó la Virgen del Pilar el brazo de los zaragozanos; pusieron los ge-

rundenses bajo la proteccion de San Narciso; y en la mente de todos estuvo (si se quita el escaso número de los llamados *liberales* que por loable inconsecuencia dejaron de afrancesarse) que aquella guerra tanto como española y de independencia, era idea de religion contra las ideas del siglo décimo octavo difundidas por las legiones napoleónicas. (*Fuertes rumores.*) ¡Cuán cierto es que en aquella guerra cupo el lauro más alto á lo que su cultísimo historiador, el conde de Toreno, llama, con su aristocrático desden de prohombre doctrinario, *singular demagogia, pordiosera y afraída, supersticiosa y muy repugnante!* ¡Lástima que sin esta demagogia tan mal oliente, y que tanto atacaba los nervios al ilustre conde, no sean posibles Zaragozas ni Geronas!

»Sin duda por no mezclarse con esa demagogia pordiosera, los cortesanos de Carlos IV, los clérigos *ilustrados* y *de luces*, los abates, los literatos, los economistas y los flántropos, tomaron muy desde el principio el partido de los franceses, y constituyeron aquella legion de traidores, de eterno vilipendio en los anales del mundo, que nuestros mayores llamaron *afrancesados*. Despues de todo no ha de negarse que procedieron con lógica: si ellos no eran cristianos ni españoles, ni tenían nada de comun con la antigua España sino el haber nacido en su suelo; si además los invasores traian escritos en su bandera todos los principios de gobierno que ellos enaltecían; si para ellos el *ideal* (como ahora dicen) era un *déspota ilustrado*, un César impío que regenerase á los pueblos por fuerza y atase corto al Papa y á los frailes; si además este César traía consigo el poder y el prestigio militar más formidables que han visto las edades, en términos que parecía loca temeridad toda resistencia, ¿cómo no habían de recibirle con palmas, y sembrar de flores y agasajos su camino?»

Esto pedía la lógica. (*Grandes rumores.*)

EL SUPLEMENTO

PALMA 22 DE AGOSTO DE 1891

INTENCION PARA AGOSTO

LA PAZ SOCIAL

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagado Corazon.

Os las ofrezco en especial á fin de que trabajemos todos eficazmente en restablecer y procurar, no *la paz que da el mundo*, sino la paz vuestra, basada en toda justicia y verdad.

PROPÓSITO

Pacificar primero nuestras pasiones, y despues con humildad, caridad y paciencia, tratar de poner en paz á los otros.

RECORTES

Nuestro estimado compañero *La Enseñanza Católica*, que se publica en Mérida bajo los auspicios del señor Obispo de la Diócesis, el Ilmo. don Tomas de Bryan y Livermore, dice acerca del catolicismo de los conservadores:

«De los esfuerzos del Sabio Cardenal Monescillo, de los del elocuentísimo Obispo de Salamanca, y en fin, de los incansables Prelados de Zamora, Málaga y Santiago de Cuba, ¿qué es lo que no resta?»

«¡Nada!
«Esto es lo que en la cuestion del descanso dominical ha hecho el gobierno conservador...»

«¡Ah! si el gobierno conservador comprendiese sus verdaderos intereses, al mismo tiempo que ha logrado con grandes ó pequeños esfuerzos que sea ley el proyecto del Banco, combatido hasta por individuos de la mayoría, ¿no hubiera conseguido otro tanto con el de descanso dominical, donde apenas se había alzado una voz que no fuera para adherirse á las manifestaciones de los Prelados?»

«No ha venido, no, el partido conservador, como declaró el Sr. Cánovas, á continuar la historia de España: que ésta pocos hechos ó ningunos encierra en la urdimbre gloriosa de los que refiere, que sean hostiles al catolicismo; vino á continuar la obra de la revolución cuyos frutos todos conocemos, por ser altamente ofensivos para la salud moral y material de nuestra patria.»

«¿Qué extraño es, pues, que algunos de los católicos que se habian aproximado á ese partido, al que consideraban como una *esperanza*, huyan en la actualidad de él, como de un temor?»

Dice *Le Courrier de Bruxelles* en un suelto titulado *Guerra á la pornografía*:

«Dícese que las obras de Zola y compañía se han prohibido en Madrid por una orden del Ministerio de la Gobernación.»

Le Courrier sin duda se ha querido burlar del Gobierno español.

Hay por aquí demasiado liberalismo para tales órdenes.

Leemos:

«*El Día* publica una carta de París asegurando que obedecían á manejos bursátiles los revolucionarios que atacaron el cuartel del Buensuceso de Barcelona, añadiendo que un grupo judío tiene relaciones en esta capital, siendo su intermediario el señor Ruiz Zorrilla.»

¡Ave Maria!
Don Manuel ¡libre instrumento de la maldita raza!

El Príncipe Regente de Baviera acaba de dar una prueba más de su piedad.

Ya saben nuestros lectores que una de las consecuencias de la catástrofe de Ponta Portes fué la destruccion de las magníficas vidrieras de la escalera del Vaticano.

La situación del erario Pontificio es

tan lamentable, que Su Santidad habia dispuesto que fueran reemplazadas por otras de menos valor.

El Príncipe Leopoldo, á cuya noticia llegó el proyecto, ha hecho saber al Pontífice su deseo de sufragar los gastos que traiga la reparacion.

¡Bien por los soberanos católicos!

En un periódico hallamos lo que sigue:

«Gran descubrimiento histórico.

Un arqueólogo ha conseguido averiguar que Poncio Pilatos era alemán, natural de Forchheim.

Lo que no dice este erudito es si fué ó no mason, porque ya entonces, segun dicen los *Hijos de la Viuda*, habia logias que en aquel tiempo se confundian con las sinagogas, pero de todos modos aparece probado que Pilatos fué juez á la moderna, sumision al veredicto del jurado que entonces se reunia tumultuariamente y unas veces condenaba al inocente, y otras pedia gracia por Barrabas, como si dijéramos... Juan Palomo el matutero.

¡Y nos vendrán luego los libre-pensadores con eso del progreso constante é indefinido!

NOTICIAS



En la fonda de la estacion de Medina del Campo falleció hace unos dias el P. Mazquiarán, de la Compañía de Jesus.

El elocuente Jesuita fué sorprendido por la enfermedad que le llevó al sepulcro, cuando marchaba á dar ejercicios al clero de la Diócesis de Salamanca.

Nuestro queridísimo amigo y Jefe de la comunión integrista D. Ramon Necedal ha sido objeto de entusiastas recibimientos en los varios pueblos y ciudades de Navarra que acaba de visitar.

En donde quiera que se haya presentado el ilustre diputado por Azpeitia, centenares y miles de correligionarios nuestros han ido á felicitarle, manifestando de este modo á la faz de España cuán arraigada está en aquel benditísimo solar, antes corazón del carlismo, la santa intransigencia católica y política.

Durante el pasado Julio llegaron á Buenos Aires 58 vapores con 4.000 emigrantes.

¿Esas tenemos aun?
¡Parece mentira!

Se ha abierto al público el primer establecimiento balneario de España para pobres, en Motrico.

Lo costea la Diputación provincial de Alava.

Una escuadra española irá en Octubre á visitar varios puertos de Rusia y Alemania, entre ellos Cronstadt y Kiel.

La Catedral de Tréveris conserva una preciosa reliquia: la túnica que en vida llevó Nuestro Señor Jesucris-

to. El Obispo de aquella Diócesis, deseando rendirle culto público, ha dispuesto que sea expuesta á la veneracion de los fieles, á quienes demuestra en una Pastoral la autenticidad de aquella reliquia veneranda.

Más de 20.000 peregrinos han concurrido á las fiestas celebradas en honor de San Luis Gonzaga en Castellon y Le Stiviere, patria del Santo, con asistencia de siete Obispos.

La Sagrada Congregacion de Ritos ha pedido á Francia nuevos documentos para continuar el proceso de beatificación de Juana de Arco; que hace algun tiempo se instruye. Segun los decretos del Papa Urbano VIII es preciso abstenerse de todo acto de culto á la heroína de Orleans, porque podrían comprometer el buen resultado del mismo proceso.

Continúan emitiéndose votos favorables para que pase la direccion y régimen de los establecimientos penitenciarios á manos de las Ordenes religiosas. Aun entre los mismos periódicos liberales es frecuente encontrar testimonios favorables á esta idea.

En estos dias se han publicado en *La Epoca* algunos articulos en que, con razones poderosas en beneficio del orden social y de los penados, se aboga porque una Orden religiosa con mision especial se encargue de los presidios.

La persecucion organizada por las sociedades secretas de China contra los cristianos va tomando gigantescas proporciones.

Han sido totalmente destruidas muchas misiones.
Pero, en medio de estos desastres, consuela á los misioneros ver con qué firmeza soportan los cristianos chinos la ruina y los sufrimientos.

Dice un periódico que la táctica de infantería va á ser reformada en el sentido de unificar, en todo aquello que es compatible, la enseñanza en las tropas de las tres armas combatientes.

El general Ortega, ponente de la Junta de reforma de la táctica, tiene ya casi ultimado su trabajo.

Queda suprimido el peloton en infantería, y desde luego desaparecen muchos giros y movimientos ridiculos y cuatro ó cinco partes del manejo del arma que resultaban innecesarias y un tanto ridiculas.

Sigue diciéndose que entre España y Portugal existe un principio de inteligencia para llegar á establecer un tratado de reciprocidad comercial, con exclusion de las demas naciones.

El Cardenal Manning está organizando una sociedad que se dominará *Union Católica*, la cual estará constituida por todos los obreros que sepan hablar inglés.

El dia 16 llegó el Sr. Necedal á Bilbao. Numerosos correligionarios le vitorearon con frecuencia. Esperaban tambien la llegada muchos curiosos, que le saludaban con respeto.

GACETILLAS LOCALES.

Por falta de espacio hemos tenido que retirar un articulo dedicado á *Las Baleares*. Lo insertaremos el sábado próximo, Dios mediante.

La peregrinacion española al sepulcro de San Luis Gonzaga, en Roma, no saldrá de Barcelona hasta el día 14 del próximo Setiembre.

El Sr. Obispo de esta Diócesis envió á Roma, con motivo de los dias de Su Santidad, el siguiente telegrama:

«Roma.—Cardenal Secretario de Estado.—En su nombre, el del clero y pueblo pone á los pies de Su Santidad humilde y cordial felicitacion, hace votos por su salud y libertad é implora su bendicion.—*Obispo de Mallorca.*»

Y el Emmo. Sr. Cardenal Rampolla se dignó contestar lo siguiente:

«Excmo. Sr. Obispo de Mallorca.—Palma.—Su Santidad le agradece felicitaciones y le bendice con su clero y pueblo.—*M. Card. Rampolla.*»

En el vapor-correo de Valencia salieron el juéves D. Eduardo Arnais, Superior de las misiones y visitador de las Hermanas de la Caridad, y don Carlos Gomis, director de la Sucursal del Banco de España en esta ciudad.

ÚLTIMA HORA

Una pertinaz afeccion en la garganta le impidió al Sr. Necedal, no ya hablar en público y en lugar tan espacioso como el fronton de Deusto, pero tambien en los mismos salones del Círculo Católico Vascongado.

Las invitaciones pasaban ya de seis mil, y todavía se pedían más, tal era el entusiasmo que despertó el discurso del Sr. Necedal.

Se cree que podrá pronunciarlo á últimos de este mes.

Quiéralo Dios, como de corazón se lo pedimos.

CHARADA

¿Quién desea *prima*? El ciego.
¿Quién *segunda*? El generoso,
Plural de una consonante
es *tercera*; y es notorio
que á D. Ramon en las Cortes
de contestarle no hay modo;
¡están *prima* *tercia*! Es claro,
¡son sus argumentos sólidos,
y, por ende, irrefutables!...
¡Si él no dice más que *todo!*
¡Y que *todo!* como puños,
indubitables, de á folio,
como casas, como templos,
como... en fin, de tomo y lomo.

(La solución en el número próximo.)

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que el cañonero de la estación de Balabac (Filipinas) haga frecuentes viajes á las islas de Joló y Cagayan, prestando á las autoridades el auxilio que necesiten.

DESCRÉDITO DE LA MASONERÍA ITALIANA

La secta masónica, prepotente en Italia hasta aparecer señora y reina de esta infeliz nación, ha caído en el profundo de los descréditos, y allí donde el título de mason se ostentaba por liberales y radicales con orgullo, se esconde y se niega al presente. Muchos que pertenecen á la secta, lo ocultan por faltarles valor de resistir las prevenciones con que los masones han empezado á ser mirados en Italia por todas las personas honradas.

Es de notar que aun los mismos periódicos liberales, liberalísimos y radicales, gritan ahora contra los masones.

En el *Don Chisciotte* y en la *Capitale*, periódicos ultrademocráticos, son casi diarios los ataques contra la masonería.

El *Secolo XIX*, periódico radicalísimo de Génova, escribe:

«En Milan, en Turin, en Roma, la nota general recogida por la prensa está expuesta en esta síntesis: No más francmasones y no más negociantes.

«Ahora éste es el caso de Génova. Aquí también se piensa que es insostenible esta imposición de una Asociación que en tiempo de plenísima luz ama todavía el esconderse entre la penumbra y gobernar tirando de las riendas sin que se vea el brazo.»

El *Fanfulla*, periódico liberal-moderado-conservador, de Roma, dice:

«De algun tiempo á esta parte la moda es de no querer ser mason, y cierto número de personas tenidas por tales por su relación con masones caracterizados, se creen en el deber de decir en la esquina: Nosotros no pertenecemos á la masonería.

Va á llegar día en que Adriano Lemmi se encontrará sin discípulos.

A dos años de distancia de la procesión de Giordano Bruno, el fenómeno es singular.»

La razón de este descrédito de la masonería es bien clara: el pueblo italiano, desquiciado en el orden religioso, en el político y administrativo, hasta el triste punto en que yace, sabe perfectamente que las sectas son las que le han traído á tal estado, separando á muchos de la Iglesia. Por esto el desvío de la masonería y el despertar del espíritu religioso. Además, á este resultado ha contribuido el que la masonería emprendió negocios de tan mal género como el de los tabacos, y el que se haya puesto en claro la nada limpia historia del gran Oriente italiano.

¿HASTA TEATRO?

Conferencia leída en la inauguración de la Sección dramática de la Academia católica de Sabadell, por don Félix Sardá y Salvany, Pbro., Consiliario de la misma y Director de la «Revista popular».

En esta interesante Conferencia demuestra el Autor el gran valor del teatro como medio educativo, y establece la diferencia entre el teatro bueno y el malo, según que sean malos ó buenos los fines que se propone y los medios con que á dichos fines se dirige, justificando al propio tiempo á las Asociaciones católicas que lo utilizan para la propaganda de las buenas costumbres.

Un opúsculo en 8.º, á 10 cént. el ejemplar, 1 peseta la docena, y 10 el ciento. Hállase de venta en la *Librería y Tipografía católica*, Pino, 5, Barcelona, y en casa de los señores Corresponsales de la misma.

CATECISMO DE LOS OBREROS,

sacando á la letra de la admirable Enciclica de Su Santidad acerca del estado actual de los obreros, por don Enrique de Ossó, Pbro. En preguntas y respuestas se da con claridad y precisión todo el texto de dicha Enciclica, según la versión oficial. Precios: Un ejemplar, 25 céntimos; la docena, 2'50 ptas.; el centenar, 17'50 pesetas; el millar, 150 ptas. En venta en la *Librería y Tipografía católica*, Pino, 5, Barcelona, y en casa los Corresponsales de la misma.

Correos

SALIDAS.—Domingo, 8 m., Ibiza y Alicante.—Lunes, 5 tarde, Mahon.—Martes, 5 t., Barcelona.—Miércoles 2 tarde, Mahon por Alcudia.—Jueves, 5 tarde, Valencia.—Sábado, 2 t., Barcelona por Alcudia.

ENTRADAS.—Lunes, 7 m., Valencia.—8 mañana, Mahon por Alcudia.—Miércoles, 10 m., Ibiza y Alicante.—Jueves, 7 m., Mahon.—4 t., Barcelona por Alcudia.—Sábado, 7 mañana, Barcelona.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 7'30 mañana, 2'15 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7 mañana y 4'45 t.

De La Puebla á Palma: 7'25 m., y 5'55 tarde.

De Manacor á La Puebla: 7 m. y 5'45 tarde.

De La Puebla á Manacor: 7'25 m., 2'45 y 5'55 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 t.

LA VERDAD

Esta casa ofrece hospedaje á las personas católicas; trato familiar; comidas sueltas desde seis reales cubierto.

SAN SEVERO, 3., BARCELONA

TIP. CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3.

ANUNCIOS

Folleto de actualidad

D. CARLOS Y LOS FUEROS CATALANES

POR

DON JACINTO DE MACIÀ

Se vende á una peseta el ejemplar, en nuestra Administración. Los suscritores á EL SUPLEMENTO lo obtendrán por dos reales.

CARTAS

DE

UN «FILÓSOFO INTEGRISTA»

AL DIRECTOR DE «LA UNIÓN CATÓLICA»

por D. J. M. Orti y Lara

Catedrático de la Universidad de Madrid y miembro de la Academia Romana de Santo Tomas de Aquino

Van precedidas estas Cartas de un prólogo que pone de manifiesto el germen de racionalismo que se descubre en ellas, inoculado desgraciadamente en muchos católicos, y que los hace víctimas del funesto *espíritu conciliador* que tanto perturba á la sociedad cristiana. Acompañan á dichas Cartas notas luminosas que aclaran y confirman el texto.

Forman estas Cartas un precioso volumen en 8º prolongado de unas 300 páginas con el retrato del autor.

Precio, tres pesetas.

QUE SON LOS JESUITAS

Este interesantísimo libro, que conviene conocer á los católicos, se vende en casi todas las librerías católicas, al precio de una peseta.

BAÑOS DE MAR NATURALES EN LA PORTELLA

Queda abierto al público el acreditado establecimiento de baños de mar, situados en las afueras de la Portella, en el cual hallarán los señores bañistas todas las comodidades, aseo y buen servicio de los años anteriores.

La sección de baños establecidos en el punto llamado *El Reconet* quedan abiertos al servicio exclusivo de las mujeres.

CORTINAS-PERSIANAS

En la calle de S. Miguel, número 114, se venden de muy buena construcción y de toda clase de tamaños.

También en la misma casa se fabrican las tan renombradas persianas giratorias.

Se pintan y componen las usadas, todo á precios sumamente económicos.

ACENTO PROSÓDICO

DE LA

LENGUA CASTELLANA

POR

D. LEÓN CARNICER Y ROCHEL

CATEDRÁTICO, POR OPOSICIÓN, DE LATÍN Y CASTELLANO EN EL INSTITUTO DE SEGUNDA ENSEÑANZA DE BALEARES

Esta obra, muy interesante á los escritores mallorquines, valencianos y catalanes, se vende, al precio de 2 reales, en la Librería Católica, Call 1, y en la de Guasp, Morey 6.